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O município foi atingido pelo forte temporal ocorrido na tarde do último domingo (26), destruindo 
muitos comércios e residências. A região agrícola que movimenta a economia também foi 

fortemente atingida e a Paróquia São João Batista teve sua cobertura devastada com a força do 
vento que chegou a atingir quase 80 km por hora. CONFIRA NAS PÁGINAS 4 E 5.

    

O casal mais 
feliz do mês 
de fevereiro, 

Gabriel e 
Vitória Grassi 

Pereira no 
destaque social 

desta edição. 

SOCIAL
PARATI

CARNAVAL BARRA VELHA -  
FOLIA DO MOMO NÃO IMPACTOU 

A espera tão aguardada pelo setor que 
depende exclusivamente deste “último sus-
piro” da temporada de verão, deixou mui-
tas pessoas entristecidas com o trato dado 
a este importante evento. O vereador Pulga 
registrou muitas críticas sobre o assunto, 
destacando o cancelamento do tradicional 
Futgay, confira pagina 06 e 07.  

PELOTÃO DE POLÍCIA MILITAR DE BARRA 
VELHA TEM NOVO COMANDANTE 

Na manhã do dia 15 de fevereiro, acon-
teceu a solenidade de passagem de coman-
do do 2º Pelotão da 2ª Companhia do 27º 
Pelotão da Polícia Militar (BPM) localizado 
em Barra Velha. Durante o evento, foram 
entregues armamentos e viatura para a uni-
dade, confira página 13. 

IPREVE REALIZA AUDIÊNCIA PÚBLICA  
DE PRESTAÇÃO DE CONTAS 

O Instituto de Previdência Social dos Ser-
vidores Públicos de Barra Velha (IPREVE) re-
alizou no dia 22 de fevereiro, uma audiência 
pública para prestação de contas do exercí-
cio 2022, confira página 09.

FORÇA  SÃO JOÃO!FORÇA  SÃO JOÃO!
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8 DE MARÇO É O DIA DA MULHER

Uma senhora chamada Barra VelhaUma senhora chamada Barra Velha

Sabem porque existe o Dia Interna-
cional da Mulher, e não temos o Dia 
Internacional do Homem?... Bem, 

existe uma explicação para esse fato. Não 
é necessário existir um Dia Internacional 
do Homem, pela simples e única razão 
de que esse Dia sempre é comemorado 
quando, desde que nascemos, temos a 
presença de uma mulher a nosso lado.

Existe um velho ditado que diz: Sem-
pre atrás de um homem de sucesso, exis-
te a presença de uma mulher. Essa, eu 
assino em baixo, só acrescento: cansa-
da, muito cansada...

Como é importante a presença femini-
na ao nosso lado. Quantas vezes estamos 
a ponto de desabar e a mão forte ao nosso 
lado é da nossa companheira. Alguns ho-
mens, não se sabe porque, não dão o de-
vido valor à pessoa a seu lado que sempre 
lhe deu apoio e conforto. Quando a per-
dem, é que começam a ver que poderiam 
ter dado a importância que merecia aquela 
presença tão marcante. Enfim, nem todos 
tem a sensibilidade de perceber o quanto 
de vida estão deixando em segundo plano, 
talvez por se acharem super poderosos, 
esquecendo-se de que, não fosse aquela 
companheira dos primeiros passos, não 
teria chegado aonde chegou.

Creio que tudo o poderia ser dito em 
homenagem às mulheres, já o foi. Sobre 
a importância da maternidade, existem 
laudas e mais laudas a respeito, e é pou-
co para que se possa dar ênfase à reali-
dade do que é o "milagre da maternida-
de", desde o nascimento até sempre.

Para as mães, os filhos nunca cres-
cem, sempre precisam de um colinho, 
de um apoio.

E na realidade, precisam mesmo. Basta 
dizer que, em situações de perigo, instin-
tivamente, sempre exclamamos: Minha 
mãe! É a primeira palavra que vem à nos-
sa mente em todas nossas necessidades.

Exceções existem, é claro. Mas são 

Hotel na Praia do Grant, você 
sabia que lá já teve um hotel de 
frente para o mar?

Era o hotel do Sr  James 

Alexander Grant, mais conhecido 
como Mister Grant. Um construtor 
Inglês que veio para o Brasil com 
mais de 30 anos. Do Rio para 

tão poucas, que não merecem sequer ser 
consideradas. Lembremo-nos sempre da 
regra geral, ainda mais que: a exceção 
justifica a regra... ou nem sempre.

Poderia ficar horas falando sobre o 
que representa a figura da mulher, não 
só na nossa vida, como também na 
importância delas para o mundo. Sim, 
apesar das restrições que sempre foram 
impostas às mulheres até bem pouco 
tempo, sempre houve vultos femininos 
de grande destaque na história e que, 
de tão conhecidos, seria cansativo repe-
tir seus nomes. Só quero salientar que, 
justamente por causa dessas restrições 
tiveram que mostrar seu valor de uma 
maneira muito irrefutável para serem 
consideradas. Isso, sem dúvida alguma, 
aumenta em muito seu mérito.

Na atualidade, apesar delas terem 
que matar um leão por dia, para provar 
sua competência, ainda existe um certo 
preconceito. Ainda escuto alguém dizer: 
"É, apesar de ser mulher, tem capacida-
de". Confesso que não consigo resistir, e 
sugiro ao indivíduo que faça com toda 
urgência um implante de cérebro, e um 
curso para aprender a usá-lo. É verda-

deiramente inconcebível que ainda exis-
tem pessoas que achem as mulheres me-
nos capazes do que os homens. Quem 
ainda acreditar nisso, experimente a 
"fácil" tarefa de cuidar de uma casa, e 
a isso acrescentar o que muitas fazem, 
ou seja, cuidar da casa, levar as crianças 
à escola, à academia, ao balé, trabalhar 
fora, depois ir buscar quem levou, isso 
sem falar em outras coisas, tais como ca-
beleireiro, manicura (sim, porque além 
de tudo, tem que estar sempre bonita). 
Puxa, cansei só de escrever tudo isso...

Coisas assim começam a me fazer 
pensar que, para existir a famosa "igual-
dade entre os sexos", nós é que temos 
que melhorar muito... Assim sendo, 
quero parabenizar a TODAS as mulhe-
res, sem qualquer exceção pelo DIA IN-
TERNACIONAL DA MULHER que, real-
mente merece ser comemorado e, para 
tanto, desejo a todas muitas felicidades, 
e meu muito obrigado por serem essas 
criaturas maravilhosas que são.

UM GRANDE BEIJO NO CORAÇÃO, 
e, claro, UM LINDO DIA...

A.S.Corrêa

Joinville e de lá para Barra Velha.
Logo se apaixonou por uma 

área de terra ao lado do riozinho 
( nossa Barrinha), hoje o bairro 
Itajuba. Ele aos pouco comprou 
a Praia toda (década de 40). Fez 
uma casa para ele e sua família, e 
algum tempo depois fez uma casa 
para acomodar os amigos, que 
admirados e encantados com o 
lugar lhe propuseram um desafio: 
construir um hotel de veraneio.

Foto: Reprodução do Grupo 
Uma Senhora Chamada Barra 
Velha no facebook.
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A Prefeitura de Araquari, por 
meio da Secretaria da Saúde, 
inaugurou no dia 16 de feve-

reiro, a nova Unidade Básica de 
Saúde da Família (UBSF) Mario Tito 
Salvador, que leva o nome e home-
nageia o empresário de Araquari 
que sempre participou ativamente 
de associações, conselhos, foi can-
didato à prefeitura da cidade e este-
ve envolvido em pautas que busca-
vam a melhorias para o município. 
O investimento para a construção 
do espaço foi de R$952 mil reais, 
sendo que destes, R$116 mil foram 
de recursos da própria prefeitura.

“Hoje é um dia de muita alegria 
para a nossa cidade, porque entrega-
mos uma obra que era muito esperada 
pela comunidade e pela nossa gestão. 
Essa UBS vai proporcionar melhor 
qualidade no atendimento da saúde, 
no bairro Itinga”, reforça a secretária 
de saúde responsável pela construção 
e entrega da UBS, Tânia Eberhardt.

A unidade já está aberta e aten-
dendo ao público. A comunidade 
será atendida por duas equipes de 
saúde da família (dois médicos, 
dois enfermeiros, dois técnicos de 
enfermagem e agentes comunitá-
rios de saúde), agentes adminis-
trativos e coordenação, totalizando 
uma equipe de 28 profissionais.

“Essa unidade passa a con-
tar com farmácia, sala de vacina, 
cinco consultórios médicos, dois 
consultórios odontológicos, sala 
de imunização, de procedimentos, 

Araquari inicia 
aplicação da  
vacina bivalente 
contra a Covid-19

Nesta segunda-fei-
ra(27), Araquari 
iniciou a aplicação 

da dose de reforço da va-
cina da Covid-19 com o 
imunizante bivalente da 
Pfizer para os públicos 
prioritários contemplados 
na primeira etapa da cam-
panha. As doses serão 
aplicadas nas Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs).

Nesta primeira fase 
da campanha, podem 
receber o imunizante as 
pessoas com 70 anos ou 
mais; os imunocompro-
metidos; os habitantes 
de comunidades indíge-
nas e quilombolas; e as 
pessoas que vivem em 
Instituições de Longa 
Permanência (ILPs) com 
mais de 12 anos de ida-
de, abrigados e trabalha-
dores dessas unidades.

Por se tratar de uma 
dose de reforço, é neces-
sário que a pessoa tenha 
recebido pelo menos 
duas doses do esquema 
vacinal anterior e um 
intervalo mínimo de 4 
meses entre a última 
dose de vacina contra a 
Covid-19, independente-
mente do imunizante.

A vacina bivalente 
contra a Covid-19 é uma 
atualização dos primeiros 
imunizantes utilizados, 
já que protege contra a 
cepa original da doença 
e, também, contra a sub-
varianteômicron. Com 
este reforço, o objetivo é 
ampliar a resposta imune 
da população.

No primeiro lote, 

Araquari recebeu 414 
doses da vacina biva-
lente contra a Covid-19.

ONDE SE VACINAR
A partir de segunda-

-feira (27/2) a vacina 
bivalente será oferecida 
ao público prioritário 
nas seis Unidades Bá-
sicas de Saúde (UBSs). 
As UBSs funcionam de 
segunda a sexta-feira e 
as vacinas são aplicadas 
das 8h30 às 16h30.

Confira abaixo o en-
dereço e horários de va-
cinação de cada UBS:

Unidade de Saúde 
Geny Westrupp. R. Rio 
Tocantins, 315 – Itinga 
II. Fecha, para vacina-
ção, das 12h às 13h

Unidade de Saúde Ni-
canor Corrente.  R. São 
José, 9999 - Itinga I. Vaci-
nação das 8h30 às 16h30

Unidade Básica de 
Saúde Joaquim Mon-
teiro Cabral. R. Floren-
tina Pereira Jasper, 93b 
-  Porto Grande. Vacina-
ção das 8h30 às 16h30

Unidade Básica de 
Saúde João Antônio Igná-
cio. Rodovia BR 101 km 70 
s/n - Rainha. Fecha, para 
vacinação, das 12h às 13h

Unidade Básica de 
Saúde Maria de Fátima Sil-
vano. R. Antônio Ramos 
Alvin, 730 - Centro. Vaci-
nação das 8h30 às 16h30

Unidade Básica de 
Saúde Barra do Itapocu. 
Estr. Geral Barra do Ita-
pocu, 7509 - Barra do 
Itapocu. Fecha, para va-
cinação, das 12h às 13h

Secretaria da Cidadania de Araquari auxilia no 
processo de Regularização Fundiária Urbana

Moradores de Araquari têm 
mais uma opção para regula-
rização de imóveis: o REURB, 

Regularização Fundiária Urbana.
Esse é um processo administra-

tivo, que regulariza construções ir-
regulares, em áreas urbanas cons-

truídas antes de 2017.
O REURB é um processo que 

vem sendo conduzido por empresas 
privadas e para saber se existe a pos-
sibilidade de regularização do imó-
vel, as pessoas podem procurar a 
Secretaria de Cidadania. Os critérios 

necessários para se buscar o REURB 
constam na Lei Federal 13.465/17.

Quem tem alguma dúvida sobre o 
assunto, também pode entrar em con-
tato com a Secretaria através do email: 
sec.cidadania@araquari.sc.gov.br ou 
do telefone (47) 3305 0049.

Prefeitura de Araquari 
inaugura nova UBS no Itinga

FOTO REPRODUÇÃO

curativos, aplicação de injetáveis 
e toda estrutura necessária para 
atender, inicialmente, cerca de 
7.200 pessoas”, informa o prefeito 
de Araquari, Clenilton Pereira.

O recurso do Governo Federal 
foi intermediado pelo, então, Secre-
tário de Estado da Saúde, e Depu-
tado Estadual, Dr. Vicente Augusto 
Caropreso, que esteve presente na 
inauguração. “Sou muito feliz em 
poder ver a obra realizada e tantas 
pessoas usufruindo desse equipa-
mento público. É uma força con-
junta entre Governo, Estado e Mu-
nicípio para que a população seja 
atendida”, enfatiza o Caropreso.

“Nós estamos muito gratos e 
felizes. Nós precisávamos dessa 
unidade para atender toda a popu-
lação do Itinga. A luta foi grande, 
mas valeu muito, estamos com uma 
unidade ampla e com uma equipe 
completa e especializada pra aten-

der toda comunidade”, comemora 
o vice-prefeito, Gordo Jasper.

 
UBS Mario Tito Salvador
Rua Mario Tito Salvador, 166, 

Itinga.
02 médicos
03 enfermeiros
05 técnicos de enfermagem
01 farmacêutico
01 atendente de farmácia
10 agentes comunitários de saúde
02 recepcionistas
01 gerente administrativa
01 motorista
02 serventes
Serviços disponibilizados:
- Sala de vacina
- Farmácia
- Atendimento Médico
- Preventivo
- Pré-natal
- Curativos
- Aplicação de injetáveis
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São João do Itaperiú enfrentou 
no último domingo um violento 
temporal com ventos fortes 
ocasionando graves danos
Fenômeno que atingiu a cidade deixou moradores e 
comerciantes assustados com as cenas que testemunharam

Paróquia São João Batista ficou totalmente destruída com a força do vento que atingiu 
aproximadamente 80 km por hora.  Foto: Guilherme Barbosa

Os moradores do município de São 
João passaram por momentos difí-
ceis na tarde do domingo (27) com 

a chuva que teve início às 15h. Cerca de 
uma hora depois, uma rajada de vento 
destelhou casas, derrubou árvores e in-
terrompeu o fornecimento de energia elé-
trica na região. As aulas na rede estadual 
e municipal a princípio foram canceladas 
na segunda e terça-feira. As unidades de 
ensino que foram atingidas passarão por 
reparos de acordo com as informações re-
cebidas. Diversos postes também caíram 
no município. Uma estrutura para geren-
ciar a situação foi montada na cidade e 
a Defesa Civil de Santa Catarina foi até a 
região para prestar apoio.

FORÇA TAREFA
A Prefeitura de São João do Itaperiú já 

iniciou uma força tarefa na segunda-fei-
ra (27) para reparar os danos causados 
pela forte tempestade que destruiu par-
te da cidade na tarde do domingo(26). 
Equipes foram divididas para retirar os 

escombros, desobstruir as vias e atender 
as demandas das famílias afetadas.

De acordo com o prefeito Clézio José 
Fortunato, servidores trabalham no fi-
chamento de moradores e residências 
atingidas. O relatório é necessário para 
anexar junto à Defesa Civil e embasar o 
decreto de situação de emergência. 

A Defesa Civil afirma que há regis-
tros de famílias desabrigadas, mas que 
foram direcionadas para casas de fa-
miliares. Não houve vítimas graves da 
tempestade. 

O abastecimento de energia elétrica 
aos poucos está sendo normalizado. A 
CELESC está atuando na cidade com di-
versas equipes para fazer a troca de pos-
tes e fiações atingidas. Situação parecida 
no setor de internet, onde as empresas 
privadas já iniciaram os reparos. 

O atendimento na Prefeitura e de-
mais secretarias municipais para demais 
assuntos foram suspensos. Todos os ser-
vidores atuaram no reparo e atendimen-
to às famílias atingidas. O Governador Jorginho Mello visitou 

São João do Itaperiú na tarde da segun-
da-feira (27), para avaliar os estragos 
causados pela tempestade. Após sobre-
voar a cidade na companhia do prefeito 
Clézio Fortunato, o Governador afirmou 
que buscará junto ao Banco do Brasil 
alternativas, como linha de crédito para 
ajudar os produtores afetados com o de-
sastre climático.

O estado de emergência foi decretado 
pelo prefeito Clézio Fortunato na segun-
da(27). Estima-se que 70 famílias ligadas 
à agricultura tenham sido prejudicadas e 
o prejuízo inicial é de aproximadamen-
te R$10 milhões. Um laudo está sendo 
feito pela Epagri. Já o levantamento das 
demais residências ou comércios estão 
sendo feitos pela Defesa Civil. 

Jorginho afirmou que após a conclu-
são da análise da Defesa Civil, o Estado 
atuará para reverter os estragos causa-
dos em obras públicas. Já para famílias 
carentes afetadas pelo vento, o Governa-
dor buscará alternativas junto à Assis-

tência Social.
Além do Governador Jorginho Mello, 

o Senador Jorge Seif, a Deputada Fede-
ral e Secretária Estadual de Saúde Car-
mem Zanotto, os Deputados Estaduais 
Fernando Krelling e Vicente Caropreso 
acompanharam a visita. 

CATÁSTROFE CLIMÁTICA
O relatório emitido pela Defesa Civil 

classificou como uma microexplosão a 
tempestade que atingiu o município de 
São João do Itaperiú na tarde do do-
mingo (26). O vendaval afetou princi-
palmente os bairros do Centro e Toca. 
Comércios, Igrejas e casas foram des-
truídos pela força do vento. Outro setor 
que sofreu o impacto foi a agricultura. 
Plantações de banana e arroz foram to-
talmente perdidas. 

Materiais como kits de higiene e lim-
peza, além de telhas, cestas básicas e 
colchões terá sua distribuição feita de 
acordo com os registros da Defesa Civil 
e Assistência Social.

Governador Jorginho Mello visitou 
São João do Itaperiú para avaliar 
os estragos da tempestade

Foto: Assessoria de Comunicação da prefeitura de São João do Itaperiú
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A redação do FP esteve no município 
conversando com os moradores e comer-
ciantes e encontrou muitas pessoas assus-
tadas com o que aconteceu na tarde do 
domingo (26). Para a maioria delas, tudo 
pareceu ser um pesadelo, pois não há 
como acreditar que em tão pouco tempo, a 
força do vento destruiu tantas coisas. A co-
bertura da Paróquia São João Batista ficou 
completamente destruída. 

Imagens 
impressionam

Tristeza – A paróquia São João Batista, teve seu telhado 
completamente destruído pela força do vento. Inau-
gurada como capela em 1916, a igreja foi reconstruída 
em 1945. Além do telhado, alguns móveis no interior do 
prédio foram atingidos. Foto: Redação Folha Parati.

Destruição – O 
Restaurante 
do Gaúcho fi-
cou completa-
mente destru-
ído. A imagem 
impressiona 
tamanha des-
truição. Foto: 
Reprodução 
Whatsapp. 

O posto de combustível localizado na região central de São João teve sua estrutura 
completamente retorcida com a força do vento, assustando os moradores vizinhos do 
estabelecimento. Na manhã da segunda-feira (27), os colaboradores do posto ajuda-
vam no deslocamento do material destruído. Foto: Folha Parati

Um galpão recentemente ocupado por uma grande facção, também teve toda a 
estrutura do telhado destruída. O espaço onde estavam instaladas as máquinas de 
costuras, não foi afetado. Muito entulho foi juntado durante toda a segunda-feira (27). 
Foto: Folha Parati.

Uma das plantações de bananas localizada no centro 
do município, com a força do vento ficou totalmente 
destruída, causando prejuízos incalculáveis ao agricultor. 
De acordo com as informações, o setor agronômico, 
que predomina a economia da cidade, foi um dos mais 
prejudicados. Foto: Folha Parati.

As imagens sacras foram recolhidas para a sala de cate-
quese da paróquia e não sofreram nenhum tipo de dano. 
O altar do templo católico onde estavam as imagens foi 
o espaço que ficou mais preservado. 
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Carnaval Barrafolia
Neste ano, de acordo com a nota da assesso-

ria de comunicação da prefeitura de Barra 
Velha, a Fundação Municipal de Turismo, 

Esporte e Cultura preparou uma programação 
para atender todos os foliões com grandes artis-
tas, prometendo animar o carnaval, arrastando 
os carnavalescos na beira mar. 

A festa iniciou na sexta-feira (17), com DJ Ara-
gão e o grupo Sempre Tem. Já no sábado (18), foi 
a vez de Alysson Rocha, Dj Leozinho e Parcionik. 
A programação continuou no domingo (19) com 
Destak do Samba. Na segunda (20) teve o show 
do grupo Samba Vibe e Intuito ena terça-feira 
(21), a Manchester Band se apresentou.

Público do sábado cruzando a Avenida Beira Mar. Foto: Reprodução.

O Barrafolia 2023 que deveria impactar na 
retomada do calendário de eventos, adiado 
por dois anos em decorrência da pandemia, 
de acordo com os foliões apaixonados pela 
festa, ficaram um tanto quanto desaponta-
dos pela estrutura oferecida para as cinco 
noites. A começar pelo trajeto na Avenida 
Beira Mar que na maioria das noites entre 
uma ponta e outra levava aproximadamente 

15 minutos no máximo para chegar a frente 
ao camarote particular. 

O ápice da Folia do Momo sem sombra de 
dúvidas, como já e tradição do evento, seria o 
sábado e domingo de carnaval, o que acabou 
não acontecendo. Um dos principais eventos 
que agregava público para a programação no 
domingo a noite era o tradicional futgay, prin-
cipal responsável pelo esquenta do dia e que 

Camarote montado para receber os amigos cha-
mou a atenção dos foliões. Foto: Reprodução

Folia do Momo não impactou
A espera tão aguardada pelo setor que depende exclusivamente 
deste “último suspiro” da temporada de verão, deixou muitas pessoas 
entristecidas com o trato dado a este importante evento.

não foi incluso na programação e 
tampouco foi justificado o porquê 
da exclusão. 

Para o comércio em geral que 
aguardava algo que pudesse somar 
no feriadão prolongado, o que sig-
nifica ao setor o “último suspiro da 
temporada”, faltou empenho, di-
vulgação, planejamento de progra-
mação atrativa que pudesse atrair 
turistas pelo impacto do chama-
mento, o que não aconteceu.

AUSÊNCIA DOS BLOCOS
A organização até tentou fazer 

um chamado geral para os blocos 
que tradicionalmente participam do 
evento, o que não surtiu efeito, pois 
a maioria deles não participou da 
tradicional festa. Faltou conhecer as 
edições anteriores e fazer o convite 
diretamente aos organizadores, o 
que também não aconteceu. 

“O Barra Folia 2023 registrou 
um dos menores públicos de todos 
os tempos e o próprio vídeo divul-
gado pela organização demonstra 
isso. O problema vai além de uma 
programação musical totalmente 
fora do estilo carnavalesco - ser-
tanejo e eletrônico no carnaval? 
Trio Elétrico cruzando a avenida 
apenas no som mecânico? A falta 
de organização e a divulgação em 
cima da hora demonstrava que o 
Carnaval estava fadado ao fracas-
so. Não é possível organizar um 
bloco com um mês de antecedên-
cia. Esse foi o tempo dado pela 
Fumtec. É preciso planejar e reu-
nir organizadores dando oportuni-
dade para que possam estruturar 
seus blocos, são eles que fortale-
cerão o carnaval de Barra Velha”, 
registrou um dos coordenadores 
de bloco.
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 Topografia Regularização Fundiária

Compensação Ambiental  Licenciamento Ambiental 
junto ao IMA, IBAMA e FUNDEMA

Planos de Recuperação de 
Áreas Degradadas (PRAD)

Inventários Florestal, Faunístico
 e Florístico 

www.acsolucaoambiental.com.br 47 9 9719-4093  /      47 3458-0535

EAS, RAP, ECAS, EIA/RIMAAssessoria e acompanhamento 
junto  ao SDS, SPU e DNPM

Corretor de Imóveis Planos e Programas
 Ambientais 

Assessoria Ambiental e Corretora de Imóveis
ESPECIALIZADOS EM SERVIÇOS DE:

TÁ RIDÍCULO
Não há como não perceber a falta de com-

promisso com a obra quando o assunto é o cal-
çadão da Praia do Tabuleiro. A bendita abertura 
que obstruiu o acesso dos pedestres em dois 
pontos, trata-se de uma obra para criar um su-
midouro para o esgoto que corria a céu aberto 
na praia, a famosa língua preta. O fato é que 
até aí, nenhum problema, mas daí deixar passar 
janeiro, o pico da temporada e depois fevereiro 
no feriado prologado do carnaval, é no mínimo 
ridícula a situação. Ficou feio e tá feio demais. 

A FORÇA DO VEREADOR
O vereador que tem a obrigação de fiscali-

zar e cobrar do executivo, o responsável por 
todo esse desconforto promovido à sociedade, 
se vê de mãos amarradas. Nem mesmo o vere-
ador Caio Pinheiro, hoje base do fortalecimen-
to da atual gestão, parece não ter voz e nem 
vez diante de tudo o que acontece.  Vai vendo!

CARNAVAL 2023
Infelizmente o grande investimento aplicado 

no carnaval 2023, em que se teve estrutura, mas 
sem envolvimento, sem amor, isso dito pelo pre-
sidente da Casa de Leis  Barra Velha. Sentimos a 
falta dos blocos que incrementam sempre um dos 
principais eventos do calendário do município, en-
chendo os olhos de quem conhece a cidade pela 
primeira vez. Talvez a impressão deste ano desen-
cadeie uma imagem negativa no seguimento que 
teve DJ, música sertaneja e uma banda pop. 

CARNAVAL SEM FUTGAY
O que ninguém esperava era chegar do-

mingo de carnaval e não ter a edição do Fut-
gay tradicionalmente conhecido como o bloco 
dos sujos. Não houve nenhuma comunicação 
informando do cancelamento e muitas pesso-
as aguardavam pela cereja do bolo que sem-
pre salvou o domingo de carnaval. O vereador 
Pulga foi categórico em dizer que cancelaram 
apenas, porque o responsável pela festa não 
quis trabalhar. Será mesmo? Vai vendo!

FORTE TEMPORAL NO DOMINGO
Aos munícipes da cidade vizinha São João 

do Itaperiú, a solidariedade de toda comuni-
dade local e da região. Que tudo possa ser 
resolvido o mais rápido possível. As famílias 
dos agricultores, os mais atingidos em toda 
região, o desejo de força para recomeçar e a 
gratidão pela vida, pois o violento temporal 
não deixou ninguém ferido. Força São João!

GRALHA AZUL
Quem estava no Parque Aquático Gralha 

Azul no domingo, passou por momentos ten-
sos também, pois toda estrutura do lugar foi 
atingida pelo forte tempestade que atingiu a 
região.  Há relatos de uma testemunha afir-
mando que e começou a sair tudo do lugar 
e que os quiosques foram todos atingidos, 
causando correria no momento da forte chuva 
acompanhada do vento.  A região é de fato 
um descampado e fica na estrada que também 
dá acesso a São João. 

Entre os dias 17 e 22 de fevereiro, a Polícia Mi-
litar de Barra Velha esteve presente nas ruas ga-
rantido a segurança dos foliões. Nesse período a 
PM contou com um reforço de 16 policiais para dar 
maior efetividade a segurança.

Além dos consideráveis números de redução 
aos crimes, também houve ações planejadas a 
repressão ao tráfico de drogas, que resultaram 
na apreensão de 30kg de cocaína, 62 pedras de 
crack, 600 gramas de maconha e 2 celulares, 
sendo contabilizado um prejuízo aproximado 
de 800 mil reais.

A segurança também foi reforçada em pontos 
estratégicos da cidade, montando barreiras de trân-
sito e realizando abordagens com foco na lei seca, 
com o intuito de inibir a embriaguez ao volante.

Vereador Claudionir Arbigaus fez duras  
críticas aos organizadores do evento
De acordo com o vereador, o responsável pelo carnaval foi o que menos 
apareceu para fiscalizar a realização da festa.

O Vereador Claudionir Arbigaus, 
o Pulga, ao fazer o uso da palavra na 
sessão ordinária do dia 23 de feve-
reiro, registrou sua insatisfação com 
a equipe que planejou a programa-
ção do carnaval em Barra Velha. Ele 
ainda frisou que a mesma equipe se 
quer um dia freqüentou o carnaval 
e que mesmo assim,  não tiveram a 
humildade de perguntar, de se unir 
a quem tem um pouco de conheci-
mento, fazendo referência inclusive 
ao atual presidente da Casa de Leis,  
o vereador Daniel Pontes da Cunha, 
que já comandou a pasta responsá-
vel pelo evento e que poderia con-
tribuir muito pra a realização desta 
edição. Pulga registrou as diversas 
reclamações que recebeu e lembrou 
que os turistas aguardam a progra-
mação dos municípios para decidi-
rem onde passar o feriado prolon-
gado. O turista que veio para Barra 
Velha passar o carnaval e se decep-
cionou, no próximo ano já não mais 
regressa ao município e quem acaba 
perdendo é a cidade e o comércio, 
alertou o edil. 

Arbigaus falou da boa estrutura 
do trio elétrico, chamando a atenção 
do percurso que não duravam dez 
minutos até chegar à outra ponta 
da Avenida, questionando o porquê 
então investir em um trio e não em 

um palco fixo que sairia mais bara-
to. Em momento algum se preocupa-
ram em prestigiar os comerciantes, 
argumentou o vereador. 

Camarote para realeza
Pulga ainda na palavra livre, dis-

se que a festa que deveria ser popu-
lar, teve “Camarote para a Realeza”, 
para não sujar o pé na areia, ficar 
protegida da chuva e do vento, uma 
vez que o povo é o que menos inte-
ressa, disparou o vereador. Ele clas-
sificou a atitude de montar um ca-
marote particular como “glamour”, 
separando as pessoas da festa mais 
popular do ano, chamando a atenção 
do prefeito Douglas que por muitos 
anos organizou festas no município. 

Trio Elétrico e camarote
Finalizando o uso da apalavra 

livre, o vereador Pulga falou ainda 
sobre o posicionamento do trio, que 
ao chegar ao final do percurso, se 
posicionava de frente para o cama-
rote, encostando-se na calçada, difi-
cultando a visão dos foliões. Quanto 
ao cancelamento do futgay, Arbi-
gaus frisou que ninguém quis saber 
de trabalhar, por isso não aconteceu. 
Ele lembrou que é uma das atrações 
em que o público participa efetiva-
mente, mesmo reconhecendo alguns 
excessos, mas que a maioria dos 
participantes é composta por ami-

gos e família. Por fim, o vereador 
falou da falta do compromisso com 
o evento, afirmando que o responsá-
vel pela realização, foi o que menos 
apareceu para trabalhar. Disse ainda 
que estes mesmos erros não podem 
ser repetidos no próximo ano, para 
que este importante evento possa 
tomar forma nos próximos anos no-
vamente. 

“O carnaval teve uma infraestru-
tura boa, mas não teve amor”, des-
tacou o presidente da Câmara de Ve-
readores, Daniel Pontes da Cunha. 

FOTO: REPRODUÇÃO

Polícia Militar de Barra Velha apresenta balanço do carnaval 2023
FOTO: POLÍCIA MILITAR

Segurança e Alegria marcaram o 
feriado de Carnaval em Barra Velha.
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PONTE DE ITAJUBA 
Ninguém mais falou sobre o andamento da ponte e 

nem atualizou sobre a medição de obra, se houve um 
avanço significativo a fim de criar para a comunidade 
uma expectativa para a finalização. A comunidade espera 
uma pronta resposta da gestão, mas a comunicação pare-
ce não ser a arte do entendimento para os gestores atuais. 
Sobra muito ego e pouca vontade, já dizem os moradores 
nas rodadas de conversas lá no bairro. Vai vendo!

PONTE PÊNSIL
Parece piada montada, mas quando o assunto são as 

pontes, não há como deixar de registrar o assunto que 
se torna cada dia mais pertinente, aja vista o que infeliz-
mente aconteceu com os usuários de uma ponte pênsil 
na divisa dos estados de SC e RS.  Chegou num ponto tão 
crítico que alguém teve a ilustre ideia de fazer a retirada 
das madeiras que iniciam a rampa de acesso, com o in-
tuito de dificultar o acesso e mesmo assim, há quem se 
arrisque pelos cabos de aço até alcançar a base da rampa. 
A comunidade que conhece de fato o problema já pediu 
que decretem o bloqueio total dos acessos, criem um pa-
redão de concreto já que não há previsão de reforma total 
de um equipamento tão utilizado para divulgar a cidade 
e que ninguém assume as responsabilidades. Vai vendo! 

REFORMA DO CALÇADÃO
O calçadão da Praia o Tabuleiro que teve sua 

obra iniciada no ano passado, com previsão de ser 
entregue dia 06 de janeiro, ao que tudo indica, pa-
rece não ter data prevista para sua finalização. A 
demora é tanta, que o possível problema chamado 
fim de obra, agora cria outro que se chama manu-
tenção daquilo que acabou de ser feito. O projeto 
se quer chegou ao fim e já existem problemas que 
foram apresentados em vídeo pelo vereador Mar-
celo Nogaroli. Tá difícil mesmo, vai vendo!

TROCAS DE CADEIRAS
E a famosa troca das cadeiras já começou a ser 

remodelada na atual gestão. Se ainda não aconteceu, 
a Chefia do Gabinete do executivo deve ser alterada 
logo e quem deve assumir o posto é uma indicação 
do MDB. Há quem diga que seja um prenúncio da 
disputa para a reeleição do atual prefeito, será?  

TROCA DE CADEIRAS II
A dinâmica da troca das cadeiras já precede para 

outros diálogos paralelos, a começar pela linha de 
frente, onde começam a ser desenhados os nomes 
que disputarão a cadeira mais cobiçada do município. 
É fato, que parte do contexto seja apresentada neste 
primeiro momento como uma sondagem, mas a fa-
mosa e tão almejada lua de mel já tem data pra ter-
minar por tudo que vem se desenhando, vai vendo! 

GRUPOS DO WHATSAPP
O desgaste já criou corpo e invadiu os espaços 

formatados para troca de ideias dentro dos grupos 
políticos que deveriam estar preocupados em admi-
nistrar a cidade num todo. Já existe o desconforto 
causado por aquele (a) que se quer adquiriu alguma 
experiência política e que ganha espaço naturalmen-
te, estragando grandes projetos.  E se existe algum 
mentor político por lá, que faça valer o uso da mano-
bra e tentar formatar a obra, pois a majestade passou 
um pouco do ponto. Assim vem sendo discutido o 
assunto que já vazou aqui fora, vai vendo! 

O SINE de Barra Velha comu-
nica aos usuários dos seus 
serviços públicos, que em de-

corrência da transição para o novo 

RG (carteira de identidade), que 
ocorrerá em todo estado de Santa 
Catarina, o seu sistema operacio-
nal estará suspenso.

Entre os dia 27 de fevereiro à 
05 de março, não serão realizados 
atendimentos para fazer a carteira 
de identidade. A previsão de nor-
malização do sistema, a partir do 
dia 06 de março em que os atendi-
mentos serão realizados mediante 
ao prévio agendamento na forma 
presencial junto ao SINE, ou atra-
vés do telefone (47) 34563884.  O 
horário  de atendimento permane-
ce das 13h às 19h e o início do 
agendamento, será a partir do dia 
1º de março.

O SINE Informa que os boletos 
emitidos até a data do dia 24 de fe-
vereiro, referente a taxa da emissão 
da carteira de identidade que está 
e que está pendente o pagamento, 
deverá ser quitado até o próximo 
dia 1º de março, sob pena de can-
celamento do processo e não emis-
são do documento solicitado.

Os demais serviços disponibi-
lizados pelo SINE permanecem 
com o atendimento normal nesse 
período. A emissão do novo do-
cumento não é obrigatória para 
quem possui a Carteira de Identi-
dade com emissão nos últimos 10 
anos ou que não tenha havido a 
alteração do nome.

Prefeitura de Barra Velha recebe 
plano de manejo do Parque Natural 
Municipal Caminho do Peabiru

FOTO REPRODUÇÃO

Professores da Universidade do 
Vale do Itajaí (UNIVALI) entre-
garam oficialmente na tarde da 

quarta-feira (22) ao prefeito de Bar-
ra Velha, Douglas Elias da Costa, o 
plano de manejo do Parque Natural 
Municipal Caminho do Peabiru.

O estudo foi elaborado por 
educadores da instituição, que 
em parceria com um grupo de 
trabalho, elaboraram o documen-
to que vai ser como norteador 
para uma melhor gestão da uni-
dade de conservação.

A professora Rosemeri Maren-
zi, coordenadora do projeto, ao 
entregar o documento ao Gestor 
Municipal, que estava acompa-
nhado pelo presidente da FUNDE-
MA, Giovanni Tomazelli Guesser, 
destacou que foi a forma com que 
a instituição pode contribuir em 
projetos, programas e ações que 
beneficiem toda a comunidade.

“Esse documento demonstra o 
comprometimento da Univali que 
disponibilizou os serviços do seu 
corpo técnico e científico a fim de 
contribuir com a preservação deste 
espaço", disse.

Comunicado Importante do SINE Barra Velha
Entre os dia 27 de fevereiro à 05 de março, não  
haverá atendimentos para fazer a carteira de identidade.

O plano de manejo é uma ferra-
menta de gestão da unidade de con-
servação e um estudo obrigatório de 
acordo com a lei. Ele tem o objetivo 
de trazer informações técnicas da 
área que unido a um planejamento 
estratégico possibilite uma melhor 
gestão pelo órgão gestor, no caso a 
Fundação Municipal de Meio Am-
biente de Barra Velha (FUNDEMA).

O trabalho buscou atualizar o 
conhecimento sobre a biodiversi-
dade da região, quinze anos após 
a criação do parque, que foi criado 
oficialmente em 2007 e, hoje, ocupa 
uma área de 121 hectares localizado 
no perímetro urbano de Barra Ve-
lha. Preserva um fragmento raro do 
bioma Mata Atlântica com espécies 
ameaçadas de extinção.
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Secretaria de Saúde de 
Barra Velha amplia horário de 
atendimento da Unidade de Saúde 
do São Cristóvão até às 20h
Novo horário de atendimento iniciou dia 22 de fevereiro

FOTO REPRODUÇÃO

Desde quarta-feira (22) a Secretaria de 
Saúde ampliou o horário de atendi-
mento da Unidade Básica de Saúde 

no bairro São Cristóvão. O novo horário 
se estende até às 20h de segunda a sexta-
-feira. De acordo com as informações, a 
intenção é ofertar atendimento aos traba-
lhadores que encontram dificuldade nos 
horários comerciais, pois a maioria das 
UBSs fecham às 17h.

Na Unidade Básica de Saúde do São 
Cristóvão, com a ampliação dos atendi-
mentos até às 20h, os pacientes poderão 
agendar consultas, passar pela triagem 
e receber medicamentos. Também serão 
disponibilizados testes rápidos e preven-
tivo para as mulheres que não possuem 
disponibilidade de frequentar a unidade 
durante o dia.

Essa é a segunda Unidade de Saúde 

que amplia o horário de atendimento 
para atender os trabalhadores. A Uni-
dade Básica de Saúde do bairro Ita-

juba também estendeu o atendimento 
aos usuários até as 20h desde o ano 
passado.

Saúde de Barra Velha avalia qualidade do atendimento 
da Escola Especial Flávio Quirino Borges

IPREVE realiza audiência pública  
de prestação de contas

O Instituto de Previdência So-
cial dos Servidores Públicos 
de Barra Velha (IPREVE) 

realizou na tarde desta quarta-
-feira, 22, uma audiência pública 
para prestação de contas do exer-
cício 2022.

A apresentação cumpre a le-
gislação que estabelece a obriga-
toriedade de dar transparência à 
receita e despesa do Instituto, 
bem como o número de benefí-
cios concedidos aos servidores. 
Servidores e aposentados pude-
ram esclarecer dúvidas sobre a 
gestão do Instituto

O Sr. Edivaldo Navarro Ca-
choeira, Presidente do Instituto, 

ressaltou que, através da audi-
ência pública, o servidor pode 
conhecer a transparência de sua 
gestão, esclarecer dúvidas, e 
acompanhar o andamento dos 
trabalhos.

A audiência pública também 
contou com a presença de toda 
a equipe do Instituto, a Presi-
dente do Conselho Deliberativo, 
e membros do conselho delibe-
rativo e fiscal.

Em janeiro de 2023, o sis-
tema previdenciário dos ser-
vidores municipais de Barra 
Velha somava 636 servidores 
ativos, 144 aposentados e 32 
pensionistas.

O Secretário de Saúde de Barra Velha, Rogé-
rio Pinheiro, se reuniu com diretores da 
Associação de Pais e Amigos dos Excep-

cionais (APAE), para avaliar o atendimento a 
crianças, jovens e adultos com deficiência inte-
lectual e múltipla no município.

Durante o encontro na Escola Especial Flávio 
Quirino Borges, o secretário elogiou o trabalho 
desenvolvido pela associação em Barra Velha. 
“Conheço a realidade de praticamente todas as 
Apaes de Santa Catarina, e vejo que nenhuma 
delas tem ajudado tanto o Município como a uni-
dade de Barra Velha. Temos um suporte excelen-
te, sem comparação com as demais cidades e por 
isso, agradecemos a Apae”, disse o secretário.

Rogério também aproveitou para lembrar 
da parceria entre Município e Apae em busca 
de garantir diagnóstico de deficiência intelec-
tual e de outros transtornos do neurodesen-
volvimento em crianças, jovens e adultos de 
maneira eficiente.

A primeira etapa do atendimento é feita na 
unidade de saúde com a triagem, prestada por 
um médico ou psicólogo, que entrevistam a 
família e/ou o paciente e definem se o caso é 
elegível ou não para a Apae.

A partir dali é encaminhado para a associa-
ção, que possui equipe interdisciplinar especia-
lizada que faz uma avaliação das habilidades 
adaptativas e cognitivas do paciente, determi-
nando a presença de deficiência intelectual ou 
de outro transtorno do neurodesenvolvimento.

Valdinei Sobral (presidente da APAE), 
marcou presença na reunião, além da diretora 
Roberta Oliveira, Elisabeth Pinheiro (coorde-
nadora da policlínica), Laura Zimmermann 
(pediatra), Juliane Ribeiro Bezerra (enfermei-
ra da policlínica), Tamara Silva Tomaz (dire-
tora de gestão), Aurea Ferreira (coordenadora 
do Centro Especializado em Reabilitação) e 
Viviane Montanari Jurek (coordenadora do 
Centro de Atenção Psicossocial, CAPS).

FOTO REPRODUÇÃO

FOTO REPRODUÇÃO
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Barra Velha receberá unidade móvel e serão ofertadas 
140 vagas para os cursos na área da construção civil

Em busca de mudar a realidade, 
a escassez de oportunidades 
de trabalho e falta de cursos 

de qualificação, que a Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico 
de Barra Velha, traz para o muni-
cípio, a unidade móvel da constru-
ção civil, que ficará estacionada no 
bairro São Cristóvão.

A intenção é buscar mudar o 
cenário econômico e social, levan-
do oferta de cursos para a popu-
lação na área da construção civil. 
Nesta etapa, através da parceria 
com o SENAI, serão ofertadas 140 
vagas para os cursos na área da 
construção civil. As inscrições ini-
ciaram nesta segunda-feira, 6, na 
sala do Empreendedor.

Abaixo as oficinas que serão 
ofertadas:

Oficina de conceitos básicos de 
divisórias e alvenaria – 40h

Início: 01/03 (Quarta e Quinta)
Horário: 18h15 às 22h15
Oficina de execução de revesti-

mentos em argamassa – 40h
Início: 04/03 (Sábados)
Horário: 08h às 12h e das 13h 

às 15h
Oficina de instalações básicas 

de Instalações Elétricas- 40h
Início: 06/03 (Segunda e Terça)
Horário: 18h15 às 22h15
Oficina de noções de instalações 

Professora Ruth Pereira celebra 31 anos 
dedicados à educação em Barra Velha

A professora Ruth Pereira 
celebrou no último dia 
10 de fevereiro, seus 31 

anos de trabalhos dedicados 
na rede municipal de ensino 
de Barra Velha. Em suas redes 
sociais, a professora registrou 
uma mensagem de gratidão 
para todos que acompanham 
sua trajetória na educação, 
confira:

"No dia 10/02/92, in-
gressava como professora 
no município, hoje então 
completando 31 anos de 
serviços prestados à prefei-
tura de Barra Velha. Parece 
uma longa caminhada, com 
muito estudo, com erros, 

acertos, alegrias, vitórias, 
muitos foram e estão sendo 
meus alunos e isso é gratifi-
cante, saber que você ajuda 
a formar pessoas. Mas nessa 
trajetória também passaram 
e estão passando prefeitos, 
Secretários de Educação, 
colegas professores, profis-
sionais da educação, pais e 
comunidades, onde me en-
sinaram e me ensinam mui-
to, pois você não faz nada 
sozinho. A palavra que re-
sume esses 31 anos é grati-
dão.  Obrigada a todos que 
trilharam e trilham meus 
caminhos na educação", fi-
nalizou a educadora.

FOTO ARQUIVO PESSOAL PROFESSORA

Donald Malschitzky

ESCRITOR

Ter ideias fixas, recheadas de preconcei-
tos,  facilita a vida, afinal, para isso não 
precisa raciocinar, basta repetir bobos 

bordões. Acontece com a palavra “cidada-
nia”, que vem de “cidade”, o que é óbvio, e  
engloba o comportamento de viver em comu-
nidade e os  direitos e deveres daí decorren-
tes.  Entre os direitos está o de ser respeitado, 
independentemente de sua condição social, 
etnia, costumes, cultura, orientação sexu-
al etc. Entende-se que, da mesma forma, é 
preciso respeitar essas condições nos outros. 
Para respeitar, é fundamental conhecer, colo-
car-se no lugar do outro e aprender com ele. 

Apesar de sermos um país plural, ranços 
colonialistas permanecem, revelando-se for-
temente no desprezo pela cultura e costumes 
que não foram trazidos e mantidos pelos an-
tepassados com alto grau de “pureza”.  Igno-
rantes da riqueza cultural e étnica dos povos  
que consideram “incivilizados”,  repelem tudo 
que dali vem, sem se darem conta não apenas 
da injustiça de suas atitudes, mas das enormes 
perdas a que se submetem.

Mancala é jogado em tabuleiro especial, com 
pedras e sementes. Além de bonito, exige espe-
cial atenção e capacidade de raciocínio.  Traz no 
seu bojo uma história longa e bonita e uma de 
suas origens é africana, embora seja jogado em 
várias partes do mundo, com variações. No Pro-
jeto “Quinta Legal – Desenvolvendo o Cidadão”, 
pronto para ser implementado no bairro Quin-
ta dos Açorianos, incluímos o jogo de Mancala. 
“Mancala não tem nada a ver com cidadania”, 
tivemos que ler um comentário. Ignorância tam-
bém não, mas a gente aguenta...

A capoeira surgiu no Brasil como uma forma 
de resistência dos escravos aos seus senhores 
que os oprimiam. Era uma forma de preservar 
suas identidades culturais e até de se defende-
rem de agressões físicas. Proibida no Brasil até 
1937, quando passou a ser reconhecida como 
símbolo de identidade brasileira. Em 2014, foi 
declarada Patrimônio Cultural Imaterial da Hu-
manidade pela Unesco. Apesar do histórico, sua 
prática é proibida em alguns locais, sempre com 
alegações preconceituosas.  

Ubuntu não é apenas uma palavra, encerra 
um conceito  nas línguas faladas na África Sub-
saariana,  significando  algo como “humanidade 
para com os outros”,  crença na comunhão que 
nos conecta – “sou o que sou graças ao que so-
mos todos nós”.

LIÇÕES DA 
MÃE ÁFRICA

hidráulicas e sanitárias- 40h
Início: 05/04 (Quarta e Quinta)
Horário: 18h15 às 22h15
Oficina de laje pré-moldadas- 40h
Início: 02/05 (Segunda e Terça)
Horário: 18h15 às 22h15
Oficina Processo de estrutura de 

madeira para telhados- 40h
Início: 10/05 (Quarta e Quinta)

Horário: 18h15 às 22h15
Oficina de revestimento cerâmi-

co e porcelanato- 40h
Início: 06/05 (Sábados)
Horário: 08h às 12h e das 13h 

às 15h
Para mais informações entre em 

contato com o Telefone/watts (47) 
9 9188-0633
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O processo de beatifi-
cação e canonização 
do padre Aloísio Se-

bastião Boeing avançou 
mais uma etapa. Nesta 
quinta-feira, 23, ele foi 
declarado venerável pelo 
Vaticano. O sacerdote é 
do Sul Catarinense, mas 
cumpriu grande parte do 
seu ministério em Jaraguá 
do Sul, na Paróquia Nossa 
Senhora do Rosário, bairro 
Nereu Ramos.

A devoção ao padre 
Aloísio se deve, em parte, 
por sua figura acolhedora 
que teve como caracterís-
tica de vida o atendimen-
to para aconselhamentos 
e curas espirituais.

A declaração do pa-
dre Aloísio como venerá-
vel é mais um passo na 
causa de beatificação e 
canonização. O processo 
foi aberto em 2013 pelo 
então bispo diocesano, 
Dom Irineu Roque Sche-
rer, e agora encontra-se 
na fase romana.

A conclusão do pro-
cesso para declarar padre 

Aloísio como santo ainda 
tem duas etapas. A pri-
meira é a beatificação, 
que acontece quando um 
milagre for comprovado. 
Já para a canonização, 
a última etapa, é neces-
sária a comprovação de 
um segundo milagre, este 
que precisa ter acontecido 
após a beatificação.

Para o padre Léo Heck, 
SCJ, vice postulador da 
causa de Beatificação e 
Canonização do Servo 
de Deus, Padre Aloísio 
Boeing, a importância da 
declaração de venerabili-
dade, ou reconhecimento 
das virtudes heroicas, está 
no fato de que esse acon-
tecimento marca o térmi-
no de todo o processo que 
foi iniciado em 2013, na 
Diocese de Joinville.

“Hoje, o Papa Fran-
cisco promulgou a Acta 
Apostólica Sedis, uma es-
pécie de Diário Oficial do 
Vaticano, onde diz para o 
mundo inteiro que o Ser-
vo de Deus Padre Aloísio é 
agora Venerável, reconhe-

Padre de Jaraguá do Sul é declarado venerável 
e fica mais próximo de ser canonizado

FOTO REPRODUÇÃO
cido e, oficialmente, um 
candidato para ser beato 
e santo, e para isso basta 
um milagre”, comentou o 
padre Léo Heck.

Os devotos do padre 
Aloísio relatam ter recebi-
do graças e bênçãos atra-
vés de suas orações e in-
tercessão. Dona Terezinha 
Floriani, por exemplo, 
é uma devota do padre 
Aloísio desde que ele che-
gou em Jaraguá do Sul e 
o padre batizou seu filho 
em 1988. Ela afirma que 
sempre recorreu ao padre 
em busca de aconselha-
mento, cura espiritual e 
bênção e viu muitas vezes 
fila de pessoas que que-
riam conversar com ele.

Outros fiéis relatam 
terem recebido bênçãos e 
milagres através da inter-
cessão do Padre Aloísio. 
O Instituto Padre Aloísio 
desenvolveu um roteiro 
de turismo religioso para 
quem quer conhecer so-
bre a vida e as atividades 
desenvolvidas pelo Servo 
de Deus.

PADRE ALOÍSIO
Padre Aloísio nasceu 

no dia 24 de dezembro 
de 1913, em Vargem do 
Cedro, que hoje perten-
ce a São Martinho, no 
Sul do estado. Seus pais, 
João Boeing e Josephi-
na Effting Boeing, eram 
muito religiosos e parti-
cipavam das missas e re-
zavam o terço.

Com 12 anos, em feve-
reiro de 1925, incentivado 
pelo pároco, Aloísio saiu 
de sua terra natal, com 
mais outros três colegas, 
rumo ao sacerdócio. Ele 

fez a formação em Brus-
que e Taubaté (SP). Foi 
ordenado sacerdote em 1º 
de dezembro de 1940.

Padre Aloísio dedicou 
parte da vida à formação, 
especialmente em Jara-
guá do Sul. Foi mestre de 
noviços durante 24 anos, 
mas nunca deixou de atu-
ar na pastoral.

Sempre recebia os fiéis 
para aconselhamento. Em 
1974, fundou a Fraterni-
dade Mariana do Coração 
de Jesus, em Jaraguá do 
Sul. Em 1984, o padre foi 
para o bairro Nereu Ra-
mos onde viveu até o fi-
nal da vida como vigário 
da Igreja Nossa Senhora 
do Rosário e como diretor 
do Centro Shalom.

Padre Aloísio morreu 
no dia 17 de abril de 2006 
e sentindo que a partida 
estava próxima, afirmava 
aos fiéis: “Vocês me en-
contrarão na Eucaristia”.
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Serviços tributários estão 
suspensos até março devido 
a troca de portal online

Está suspenso tempora-
riamente o atendimento 
no setor de tributação 

da Prefeitura de São João do 
Itaperiú. O motivo é a troca 
da plataforma que dá supor-
te ao site do município. A 
previsão é que o serviço seja 
retomado a partir do dia 14 
de março.

Taxas que tenham venci-
mento até o dia 13 de março 
devem ser atualizadas na pre-
feitura a partir do dia 14 de 
março para pagamento.

Abas do site como o Fly e-
-nota, bem como o livro ele-
trônico seguem disponível 
neste período.

Deputado Chiodini garante mais R$600 mil 
para pavimentações em São João do Itaperiú

Em viagem à Brasília, o prefeito de 
São João do Itaperiú, Clézio For-
tunato e seu Vice Jaime de Souza, 

anunciaram a conquista de R$600 mil 
para novas obras no município. O re-
passe foi garantido através do Deputa-
do Federal Carlos Chiodini.

O prefeito revela que o recurso deve 
ser investido em pavimentações no bair-
ro Santa Cruz. "Ainda vamos analisar 
com o setor de planejamento quais os 
projetos e quais ruas devem ser bene-
ficiadas, mas é um recurso bastante ex-
pressivo para ser investido nesse bairro. 
A comunidade merece," destacou o che-
fe do executivo. Clézio ainda agradeceu 
Chiodini pelo trabalho que tem desen-
volvido, especialmente por São João do 
Itaperiú, onde há anos é o parlamentar 

que mais traz recursos para o município.
Ainda em agenda na capital fede-

ral, prefeito e vice se encontraram com 
a equipe da Secretaria de Articulação 
Nacional de Santa Catarina para buscar 
parcerias com a nova gestão do Gover-
no Federal. Além disso, houve reuniões 
com diversos parlamentares como o 
Senador Jorge Seif, a Deputada Federal 
Daniela Reinehr, Julia Zanatta e outros 
representantes com votação expressiva 
em São João do Itaperiú.

“Nossa administração sempre bus-
cou manter esse contato próximo com os 
representantes em Brasília. É aqui que 
está o dinheiro e precisamos apresentar 
projetos, cobrar recursos. Não podemos 
ficar lá na cidade esperando que o di-
nheiro vá até a gente”, encerrou Clézio.

FOTO REPRODUÇÃO

São João do Itaperiú investe cerca de R$ 
1 milhão e entrega materiais e uniformes

Assistência Social oferece Oficinas 
Culturais para famílias do CadÚnico

Estão abertas as inscrições para as 
oficinas culturais, ofertadas pela 
Secretaria de Assistência Social 

para cinco diferentes atividades: artesa-
nato, violão, corte e costura, ginástica e 
danças populares. Para participar é pre-
ciso comparecer no CRAS e confirmar 
sua inscrição junto ao CadÚnico.

A oficina de artesanato aconte-
ce toda segunda e quarta-feira, no 
CRAS. Já as aulas de violão são mi-

nistradas segunda e terça-feira, e as 
de corte e costura terça e quinta, am-
bas no CRAS.

As aulas de ginástica é para um 
público com idade superior a 60 anos, 
enquanto as aulas de danças popula-
res serão para alunos com mais de 18 
anos. Estas oficinas são realizadas em 
diferentes dias da semana nos bairros.

Para mais informações, entre em 
contato com o CRAS: (47) 99606-2294

O ano letivo de São João do Itape-
riú iniciou com investimento de 
R$ 900 mil na aquisição de uni-

formes e materiais escolares para os 
alunos da rede municipal de ensino. 
Os kits foram entregues nesta sema-
na pela Prefeitura, no primeiro dia 
de aula, pelo quinto ano consecutivo 
como compromisso do governo local.

De acordo com a secretária de Edu-
cação, professora Eliane Galvão, o kit 
de uniforme inclui duas camisetas, 
bermuda, meia, tênis e chinelo. Ela 
explica que este é o uniforme de verão 
e antes do segundo semestre as crian-
ças receberão as peças de inverno. Já 
entre os materiais escolares, os alunos 
receberam: mochila, estojo, caderno, 
caderno de arte, lápis de cor, caneti-
nha, tesoura, cola, lápis e borracha.

A novidade deste ano é a implan-
tação de apostilas do sistema Apren-
de Brasil, uma empresa do Grupo 
Positivo. O material complementar 
auxiliará professores e alunos com 
conteúdo exclusivo e considerado de 
primeira linha.

“São materiais que você encontra 
na rede de ensino particular, para mos-
trar que a nossa educação pública é 
de qualidade,” disse Eliane. A parceria 

com o Aprende Brasil inclui ainda pla-
taforma digital para acompanhamento 
dos professores e outras atividades.

Segundo o prefeito Clézio Fortuna-
to (MDB), a escolha por um material 
personalizado foi instituída pela sua 
gestão. A mudança para o sistema 
Aprende Brasil vem para aprimorar 
a qualidade das apostilas entregues. 
“A educação de qualidade é um com-
promisso da nossa equipe e o inves-
timento nos uniformes e materiais 
comprova isso. Oferecemos a base, o 
suporte para que o aluno possa estu-
dar com dignidade,” disse.

NOVA SALA DE EXTENSÃO     
Nesta semana, a Secretaria de 

Educação inaugurou a nova sala uti-
lizada como extensão do Centro de 
Educação Infantil (CEI) Profª Vitorina 
Schutz Maia, no centro.

O espaço localizado ao lado da 
Unidade de Saúde receberá mais 30 
crianças até que a ampliação da cre-
che seja concluída. Clézio ainda des-
taca o início da construção da nova 
escola municipal localizada no cen-
tro. O compromisso da empresa con-
tratada é entregar a obra até o início 
do ano letivo de 2024.
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Na sessão ordinária do dia 
23 de fevereiro, o verea-
dor Marcelo Nogaroli no 

uso da palavra livre, elencou 
todos esses problemas exis-
tentes no calçadão da praia 
e ainda sugeriu que, se a Se-
cretaria de |Obras quisesse, 
em dois dias resolveria o pro-
blema dos entulhos. É vergo-
nhoso para nós vereadores, 
alertou o edil enquanto apre-
sentava um vídeo dos locais. 
Nogaroli ainda disse que de 
nada adianta falar de “Mega 
Obra” se as pequenas não são 
finalizadas, citando a escola 
na Quinta dos Açorianos que 
se quer tem uma entrada de 
qualidade para os alunos e as 

famílias. Marcelo lembrou dos 
dois anos e três meses que já 
se passaram e que não houve 
de mudanças. 

O Vereador Caio Pinheiro, 
fez questão de falar sobre os 
lembretes que recebe da co-
munidade quanto às obras 
no calçadão, em especial, o 
edil citou sua mãe, adepta 
as caminhadas matinais, que 
sempre registra uma foto e 
encaminha ao vereador co-
brando uma data para finali-
zação. Vale lembrar que o ve-
reador faz parte da bancada 
de governo do atual prefeito 
e deveria ter voz e vez, prin-
cipalmente em um assunto 
diretamente ligado a ele. 

Quem frequenta a 
Praia do Tabuleiro 
todos os dias ou 

aos finais de semana, já 
não suporta mais tanto 
descaso da prefeitura 
em finalizar as obras 
de abertura em dois 
pontos do calçadão que 
contempla aquela orla. 
O motivo é justo, pois 
de acordo com as infor-
mações, o período mais 
impactante da tempo-
rada de verão, ficou 
exposto um amontoado 
de entulho, dificultan-
do as pessoas em ter 
que disputar parte da 
ciclovia que também 
está comprometida, 
com a pista onde pas-
sam os veículos. |

Dona Joana que 
caminha todos os dias 
na orla, não consegue 
entender o porquê da 
realização destas obras 
em plena temporada, 
quando o número de 
pedestres aumenta 
ainda mais. Para ela, 
assim como as demais 
pessoas consultadas, 
há todo um período 
de baixa temporada e 

que pode ser destina-
do a estas benfeitorias. 
Dona Joana falou que, 
se a ideia era mostrar 
serviço e compromisso 
público, o alvo acabou 
sendo outro, infeliz-
mente. O menos é mais 
na maioria das vezes, 
finalizou a moradora. 

Já dona Isabel cita 
a reforma do calçadão 
que de acordo com o 
cronograma deveria ter 
sido entregue no dia 06 
de janeiro, o que não 
faz ela deixar de regis-
trar que não é época 
para estas reformas, 
uma vez que estamos 
em plena alta tempo-
rada. Outra reclamação 
dela a qualidade e o re-
sultado de parte deste 
calçadão que já apre-
senta problemas, pois 
existem rachaduras, 
entre outras coisas. Ela 
também é uma das mo-
radoras que diz não ser 
contra obra alguma, 
mas que planejamento 
é fundamental para im-
pactar na sociedade, o 
que não acontece infe-
lizmente, declarou.

A demora na finalização das 
obras na Praia do Tabuleiro
Frequentadores reclamam muito na demora 
de iniciar uma obra e finalizá-la, tamanha 
falta de compromisso com as obras públicas

Durante o 
mês de janeiro 
e fevereiro, 
o calçadão 
permaneceu da 
mesma maneira 
após a abertura 
para a manu-
tenção de um 
sumidouro de 
esgoto que caia 
diretamente 
na Praia e até 
hoje, passado 
o feriado de 
carnaval, não 
foi concluída 
a obra.  Foto: 
Folha Parati

Pelotão de Polícia Militar de  
Barra Velha tem novo comandante
O 1º tenente Luis Antônio Bordim Maximenco passou o comando do 
Pelotão para o 1º tenente Diogo Henrique de Souza Lima Lionço.

FOTO: REPRODUÇÃO

Na manhã do dia 15 de fevereiro, 
aconteceu a solenidade de pas-
sagem de comando do 2º Pelo-

tão da 2ª Companhia do 27º Pelotão 
da Polícia Militar (BPM) localizado 
em Barra Velha. Durante o evento, 
foram entregues armamentos e via-
tura para a unidade.

Durante a solenidade, como 
forma de reconhecimento pelo tra-
balho desenvolvido pela Polícia 
Militar em Barra Velha, foram en-
tregues dois fuzis Taurus, modelo 
T4, calibre 5.56, adquiridos por 
meio de recursos repassados pela 
Câmara de Vereadores do municí-
pio, através da aprovação da lei n° 
2.109 de agosto de 2022, no valor 
de R$ 30.000,00. Os equipamentos 
permitirão que todas as guarnições 
de serviço da unidade tenham à 
sua disposição o referido arma-
mento, contribuindo sobremaneira 
para as ações de prevenção e re-
pressão aos crimes.

A unidade também recebeu uma 
viatura Hyundai/Creta, proveniente 
de recursos do Fundo Estadual de 
Segurança Pública (FESP), que será 
utilizada para o policiamento os-
tensivo do 2º Pelotão, na região de 

Barra Velha.
Ao final do evento, houve a for-

malização da passagem do coman-
do. O 1º tenente Luis Antônio Bor-
dim Maximenco passou o comando 
do Pelotão para o 1º tenente Diogo 
Henrique de Souza Lima Lionço.

Diversas autoridades militares 
e civis prestigiaram a passagem 
de comando, entre elas o subco-
mandante-geral da PMSC, coronel 
Alessandro José Machado; o co-
mandante do 5º Comando Regional 
de Polícia Militar (CRPM), coronel 
Marcio Leandro Reisdorfer; o co-
mandante do 27º BPM, tenente-co-

ronel Jailton Franzoni de Abreu; o 
comandante da 2ª Cia de 27º BPM, 
capitão Diego Amaral da Paz; e os 
vereadores da Câmara de Barra Ve-
lha, Caio Leandro Pinheiro e Clau-
dionir Arbigaus.

O subcomandante-geral, coronel 
Machado, parabenizou 1º tenente 
Maximenco pelos excelentes ser-
viços prestados. Na oportunidade, 
parabenizou a tropa pela dedicação 
ao serviço policial militar, ressal-
tando a importância da aproxima-
ção da Polícia Militar com a comu-
nidade local e apoio o recebido do 
Poder Legislativo.

Assunto já chegou à Casa de Leis
Tema já foi abordado pelos vereadores Marcelo Nogaroli  
e Caio Pinheiro que é da base de governo do atual prefeito.

Obstáculos 
no calçadão 
acabam colo-
cando em risco 
os pedestres 
que utilizam da 
ciclovia para 
desviar dos 
buracos ou até 
mesmo quando 
avançam na 
pista, disputan-
do um espaço 
com os veícu-
los. Foto: Folha 
Parati
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Celebrou mais um ano de vida no dia 14 
de fevereiro, nosso querido amigo Laércio 

Espíndola, do Frigorífico São João, ao lado da 
irmã Magália que recebe as homenagens de 

toda família, em especial da esposa Mara que 
registrou um recado pra lá de especial. Meu 
amor,  quero te desejar um feliz aniversário, 
que Deus continue te abençoado, que você 

continue sendo essa pessoa maravilhosa, 
determinada e muito corajosa. Você é meu 

amorzão. Parabéns. Amamos você!

A advogada Daniela Kath celebrou 
mais um aniversário dia 13 de 
fevereiro, ao lado do esposo 
Ricardo e do filho Leonardo. 
Amor eu e o Léo te amamos e 
queremos  te ver muito feliz. 
Sou um homem realizado e me 
apaixono todos os dias por você. 
Parabéns, felicidades!

A gatinha Isadora Luísa 
Muchinski Rocha soprou 
velinhas no dia 18 de fevereiro, 
ganhando destaque na 
plataforma digital e impressa do 
social Folha Parati. Felicidades, 
parabéns!

E o Gustavo cresceu e comemorou 
seus 18 aninhos de vida. Desejamos 

muita vida, saúde e todos os teus 
sonhos realizados, porque te amamos 

muito. Feliz aniversário meu filho, 
papai Daniel e toda nossa família ama 

muito você. Felicidades!
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O enlace do mês 
de fevereiro do 

casal Gabriel 
e Vitória 

Grassi Pereira, 
aconteceu no dia 

11 de fevereiro 
em uma cerimônia 

emocionante, 
com direito a 
um por do sol 

em  um cenário 
inesquecível 

para todos os 
convidados. Foi 

lindo! Desejamos 
felicidades aos 

pombinhos. 
Parabéns!

Nossa colega Fátima 
Galdino comemorou 
mais uma primavera 
no dia 16 de fevereiro. 
Que Deus derrame 
chuvas de bênçãos 
sobre sua vida.  A 
mensagem é assinada 
pelas amigas da 
Pastoral da Criança de 
Barra Velha. Parabéns 
pelo seu aniversário 
Fátima!!

No destaque  desta edição, Daiana Espindola, filha do Laercio que casou  
e comemorou  com suas filhas e  o Adalberto Júnior com os filhos dele. 

Desejamos felicidades a família, parabéns!

Ana Paulina Zimmermann Medeiros 
celebrou mais uma linda primavera no 
dia 16 de fevereiro  ao lado  dos amigos, 
familiares e do seu amor Juninho Provesi. 
Parabéns Aninha, nós amamos você! 
Flicidades.

A felicidade da Cidnéia Wotroba, 
na companhia do sobrinho Otto 
na Alemanha, em um momento 
único na vida dele. Desejamos a 
linda família muitas felicidades.  
Viva o amor!

A psicanalista 
Jerusa 
Rodrigues é 
destaque no 
social desta 
edição em 
uma campanha 
corporativa 
para a 
divulgação de 
seu trabalho. 
Desejamos 
sucesso!

O 
Fisioterapeuta 

Lenício de 
Paula, o Tico, 
comemorou 

mais um ano 
de vida no 
dia 27 de 
fevereiro, 

recebendo os 
cumprimentos 

de toda 
família, 

amigos e 
clientes da 

NFT. Vida 
e muita 

saúde Tico, 
parabéns! 

Amamos 
você.
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